

Brigachtal

Bauhofler proben Ernstfall

Von Schwarzwälder-Bote, aktualisiert am 25.03.2011 um 17:01



Praktische Übungen, wie das ordnungsgemäße Abseilen in einen Kanalschacht, gehörten beim Fortbildungstag für Gemeindemitarbeiter aus dem Kreisgebiet zum Schulungsprogramm. Foto: G. Kaletta Foto: Schwarzwälder-Bote

Von Georg Kaletta

Brigachtal. "Ihre Sicherheit am Arbeitsplatz geht über alles. Das sollten Sie stets beherzigen, selbst wenn man glaubt, eine Sache mal schnell so erledigen zu können".

Mit diesen Sätzen von Abwassermeister Herbert Dürringer sollte für Gemeindebedienstete, die für die Abwasseranlagen zuständig sind, eigentlich alles gesagt sein. Doch die Statistik sagt etwas anderes, denn jedes Jahr kommt es in Deutschland zu Unfällen durch Gase in den Abwassersystemen, die zum Teil auch tödlich ausgehen.

Oberste Priorität zur Unfallverhütung hat deshalb für die Gemeinden des Schwarzwald-Baar-Kreises, ihr Bauhofpersonal regelmäßig über Sicherheitsmaßnahmen unterrichten zu lassen. Die geschieht jedes Jahr, und immer in einer anderen Gemeinde im Kreisgebiet.

Diesmal fand die Sicherheitsunterweisung für abwassertechnische Anlagen in Brigachtal statt. Durchgeführt wurde sie von der Deutschen Vereinigung für Wasserwirtschaft, Abwasser und Abfall (DWA). Referent Herbert Dürringer nahm sich bei dem ganztägigen Seminar viel Zeit für die bei den einzelnen Themenblöcken aufkommenden Fragen der über 20 Teilnehmer.

Das kam ganz ihren Wünschen entgegen, da jeder etwas aus der Praxis zu berichteten hatte, auf das eingegangen wurde. Die Themen streckten sich von der Sicherheit beim

Arbeiten, Vorschriften der Unfallkasse, Gefährdungspotentiale, Explosionsschutz, Gaswarntechnik, und Atemschutz bis hin zur Gasgefährdung beim Arbeiten in geschlossenen Räumen. Der theoretische Block wurde mit etlichen praktischen Übungen ergänzt.